
 

 

TEMA: “Éxodo 40 madera de acacia” 

Fecha hebrea: 7 de Jeshván Elul del 5775                                                                                                           
Fecha Romana Gregoriana: 1 de Noviembre del 2014 
Porción de la Torah=Ley: ÉXODO 40                                                                                   
Porción de los Profetas: Joel 3                                                                                                  
Porción del N. Testamento Brit Jadasha: 2 Timoteo 4 

Introducción  

Este es el estudio final del libro de éxodo, y al estudiarlo, la intención es que 
nos llenaremos de gratitud por la esperanza del pacto guardado en 
madera de acacia, como símbolo de la misericordia de Dios cubriendo 
nuestro extravío, y la primera pregunta sería ¿porque precisamente se 
guardó el pacto en madera de acacia? Bueno espero que al terminar este 
estudio podamos entender por qué. 
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(NVI 1999)  Sin embargo, esto sí confieso: que adoro al 

Dios de nuestros antepasados siguiendo este Camino 

que mis acusadores llaman secta, pues estoy de 

acuerdo con todo lo que enseña la ley y creo lo que 

está escrito en los profetas. 



Y solo para que recordemos, la madera de acacia es resistente, incorruptible, 
muy dura, tiene espinas, es impenetrable, es muy bella, detiene el desierto y 
en su simbolismo representa al cuerpo de Yeshúa, y esas son algunas de las 
características que ya habíamos hablado de la madera de acacia; pero en 
éste estudio, le vamos a agregar algo de estudio a la madera de acacia, 
entonces veremos algo más del simbolismo de la madera de acacia que hará 
que nuestra mente se revolucione al enterarnos de éstos detalles que no 
habíamos visto y vamos a aprender algo muy interesante a cerca del 
significando en hebreo de ésta madera de acacia.  

ÉXODO 40:1 Luego YHVH habló a Moisés, diciendo: 2 En el primer día 
del mes primero harás levantar el tabernáculo, el tabernáculo de 
reunión.  

Aquí ya tenemos algo que nos tiene que despertar, el año nuevo de acuerdo 
al calendario de Dios solamente conmemora la salida del pueblo de Dios de 
Egipto, tema que ya estudiamos en Éxodo 12:2 y allí nos dice que (NO el 
séptimo mes) es el primero de Abib, Abib es una palabra que tiene que ver 
con la etapa de madurez de la cebada, etapa en la que la cebada está 
prácticamente lista para comenzarse a cortar y cuando esto comenzaba a 
suceder en Israel, éste hecho representaba el nuevo año.  

Y en éste texto del verso 2 nos habla de un hecho que se da justamente un 
año después de la salida de Egipto, esto lo analizaremos más adelante en el 
verso 17 para comprobar que corresponde justamente a un año después de 
la salida de Egipto. Y Si el primer tabernáculo se inauguró durante la 
temporada de la pascua, entonces ¿Cuándo comenzara a inaugurarse el 
segundo tabernáculo que ya no estará construido de todos éstos elementos 
que ya estudiamos, pieles de animales, telas preciosas, metales etc. sino que 
éste segundo tabernáculo será hecho de personas? Pues de la misma 
manera, Éste segundo tabernáculo hecho de personas comenzó a 
levantarse en la misma época, en la misma fecha de Abib que es en la 
época de la pascua, cuando Yeshúa fue entregado, crucificado, y FUE  
cuando Yeshúa comienza el Nuevo Pacto y es allí cuando El comienza su 
obra redentora, por lo que de la misma manera, al igual que el primer 
tabernáculo que fue levantado en el año nuevo, en el mes de Abib, en la 
temporada de Pésaj, también el nuevo tabernáculo comienza a levantarse 
a partir de la muerte y resurrección de Yeshúa que es justamente en la 
época de Abib.  



… 3 //y pondrás en él el arca del testimonio, y la cubrirás con el velo// 

Hoy vamos a cerrar haciendo énfasis en lo más importante del tabernáculo, 
que es el corazón del tabernáculo, Y EL CORAZÓN DEL TABERNÁCULO 
ERA EL ARCA DEL TESTIMONIO. Y dice la escritura que estaba cubierta 
con el velo, el velo es la cortina que cubría la entrada del lugar santísimo. Y 
este verso 3 nos dice que esta arca del testimonio se iba a cubrir con el velo, 
y esta arca del testimonio lo vuelvo a repetir es el corazón del 
tabernáculo, o sea lo más importante de todo lo que se construyó, ya 
que el tabernáculo solo es la habitación para guardar el arca que contenía el 
testimonio y la Toráh, (Ley de Dios), entonces el velo representa el cuerpo 
del Mesías sufriente como lo podemos leer en la carta a los hebreos que dice 
lo siguiente: 

Hebreos 10:19 Así que, hermanos, teniendo libertad para entrar en el 
Lugar Santísimo por la sangre de Jesucristo, 20 por el camino nuevo y 
vivo que él nos abrió a través del velo, esto es, de su carne.  

Entonces así como vemos en éste pasaje, la carne de Yeshúa representa el 
velo, y no era posible entrar al lugar santísimo para ninguna persona, 
solamente el sumo sacerdote podía hacerlo, pero una vez que Yeshúa muere 
en el madero, está relatado en el evangelio de Mateo, que el velo del templo 
se rasgó de arriba abajo; esto quiere decir que Dios mismo rasgó el velo y 
a través del cuerpo de Yeshúa nosotros acceso al lugar Santísimo, lo 
cual era imposible a causa de nuestra impureza y nuestro pecado.  

Así que Vemos en Éxodo 40, que el hecho de que el arca del pacto estuviera 
cubierta, ya eso era un símbolo de que el pacto iba a ser quebrantado, esa 
caja, esa arca de madera muy especial, y ¿de qué material estaba hecha esa 
arca? Estaba hecha de madera de acacia y recubierta de oro, material que 
viene de los cielos, de las estrellas, es un elemento celestial, así que 
tenemos madera de acacia revestido de algo celestial; y siendo así aquí 
tenemos ya un mensaje muy poderoso a cerca de la renovación del pacto, y 
la pregunta es ¿Quién tendría la iniciativa de renovar el pacto?  Pues esa 
iniciativa vendría de los cielos.  

Así que la idea es que hoy entenderemos una profecía muy impresionante 
del profeta Joel, que todavía me tiene impresionado, así que es una 



profecía impresionante nos traerá esperanza en relación a ésta arca del 
Pacto Renovado que ya comenzó en nuestras vidas; vamos a Joel. 

JOEL 3:14 Muchos pueblos en el valle de la decisión;… porque cercano está 
el día de YHVH en el valle de la decisión… El profeta Joel profetizó el final de 
los tiempos, Joel profetizó el día del Señor, Joel profetizó del día cuando Dios 
vendría a juzgar a las naciones; y en éste pasaje se nos dice que muchos 
pueblos que es cuando Dios va a juntar a las naciones y esas naciones van 
a ir a Jerusalén a combatir al pueblo de Israel y dice que en los últimos 
tiempos Dios va a juntar en éste valle de la decisión a todos los pueblos.  

Y dice porque, porque cercano está el día de YHVH en el valle de la decisión. 

Éste valle de la decisión no es un valle de decisión de las naciones, no es 
que las naciones vallan a decidir ése día si escogen seguir a Dios o no, éste 
día, cuando llegue el día del Señor ya no será el día de la decisión para las 
personas, el día de la decisión para las naciones es HOY; no estamos en la 
condición de decir que cuando venga el día del Señor hasta entonces 
decidiremos, cuando venga el día del Señor ya no será el día de tu decisión, 
cuando venga el día del Señor ya será decisión de Él, de manera que no 
desaprovechemos el tiempo, no nos confiemos y decidamos seguirle hoy, 
porque cuando venga el día de la decisión será el día en que se cumpla lo 
que está escrito en Mateo 25:31-46, que dice que cuando se presente 
Yeshúa como Juez de las naciones, va a juntar a todas las naciones, como 
junta el pastor a las ovejas y va a hacer separación entre las ovejas y los 
cabritos, y ¿En base a que va a ser la separación, de qué manera Él va 
juzgar a las naciones? El mismo título de mateo dice El juicio de las naciones, 
y el juicio lo va a hacer Yeshúa, en base a la misericordia que hayamos 
tenido sobre nuestros hermanos;  

Mateo 25:31 Cuando el Hijo del Hombre venga en su gloria, y todos los 
santos ángeles con él, entonces se sentará en su trono de gloria, 32 y serán 
reunidas delante de él todas las naciones; y apartará los unos de los otros, 
como aparta el pastor las ovejas de los cabritos. 33 Y pondrá las ovejas a su 
derecha, y los cabritos a su izquierda. 34 Entonces el Rey dirá a los de su 
derecha: Venid, benditos de mi Padre, heredad el reino preparado para 
vosotros desde la fundación del mundo. 35 Porque tuve hambre, y me disteis 
de comer; tuve sed, y me disteis de beber; fui forastero, y me recogisteis; 36 
estuve desnudo, y me cubristeis; enfermo, y me visitasteis; en la cárcel, y 



vinisteis a mí. 37 Entonces los justos le responderán diciendo: Señor, 
¿cuándo te vimos hambriento, y te sustentamos, o sediento, y te dimos de 
beber? 38 ¿Y cuándo te vimos forastero, y te recogimos, o desnudo, y te 
cubrimos? 39 ¿O cuándo te vimos enfermo, o en la cárcel, y vinimos a ti? 40 
Y respondiendo el Rey, les dirá: De cierto os digo que en cuanto lo 
hicisteis a uno de estos mis hermanos más pequeños, a mí lo hicisteis. 
41 Entonces dirá también a los de la izquierda: Apartaos de mí, malditos, al 
fuego eterno preparado para el diablo y sus ángeles. 42 Porque tuve hambre, 
y no me disteis de comer; tuve sed, y no me disteis de beber; 43 fui forastero, 
y no me recogisteis; estuve desnudo, y no me cubristeis; enfermo, y en la 
cárcel, y no me visitasteis. 44 Entonces también ellos le responderán 
diciendo: Señor, ¿cuándo te vimos hambriento, sediento, forastero, desnudo, 
enfermo, o en la cárcel, y no te servimos? 45 Entonces les responderá 
diciendo: De cierto os digo que en cuanto no lo hicisteis a uno de estos más 
pequeños, tampoco a mí lo hicisteis. 46 E irán éstos al castigo eterno, y los 
justos a la vida eterna.  

Así que cuando Yeshúa dijo a mis hermanos ¿A quién se estará refiriendo 
como mis hermanos? Éste es el día de la manifestación de Yeshúa como 
José el soñador cuando se manifiesta a su hermanos, ése es el día cuando 
da a conocer su identidad y que va a juzgar a las naciones, así que va a 
juzgar a las naciones en base a su trato a con la nación de Israel; en 
base a esto será el juicio sobre las naciones porque se tiene que cumplir lo 
que Dios le prometió a Abraham: “Bendeciré a los que te bendijeren y a los 
que te maldijeren maldeciré y serán benditas en ti todas las familias de la 
tierra”; por eso es que hay que tener mucho cuidado en lo que hablamos con 
respecto a la nación de Israel porque lamentablemente hay muchas personas 
que critican a la nación de Israel como jactándose de conocer quién es Israel, 
sin embargo, recordemos que eso solo Dios lo sabe, nosotros no tenemos 
manera de saber quién es Israel y quien no y quien es redimido en el 
corazón, así que el mensaje de parte de Dios es que el que toca a Israel 
toca la niña de su ojo; 

Así que volvamos a la profecía de JOEL 3:14 Muchos pueblos en el valle 
de la decisión;… porque cercano está el día de YHVH en el valle de la 
decisión… 15 El sol y la luna se oscurecerán, y las estrellas retraerán su 
resplandor. 16 Y YHVH rugirá desde Sion, y dará su voz desde 



Jerusalén, y temblarán los cielos y la tierra; pero YHVH será la 
esperanza de su pueblo, y la fortaleza de los hijos de Israel…  

¿Quién será el que rugirá desde Sión, Sion es la ciudad de David, la ciudad 
de Jerusalén, donde el Señor estableció su capital? El Mesías de Israel, 
Yeshúa, el rugirá desde Sion 

17 Y conoceréis que yo soy YHVH vuestro Dios, que habito en Sion, mi santo 
monte; y Jerusalén será santa, y extraños no pasarán más por ella… 

Esto solo es para poner a pensar a todos aquellos que dicen sentirse 
orgullosos de su origen gentil, y que no tienen nada que ver con Israel, yo 
solo te digo hoy más vale que nos llenemos de humildad, y que ya por fin 
decidamos ser injertados, en el pueblo de Dios y que hagamos lo que Ruth 
hizo y dijo: “Tu pueblo será mi pueblo y tu Dios será mi Dios”, y hagamos 
lo que ella hizo porque si no, cuando venga el día del Señor, dice el verso 
17, que Jerusalén será Santa y extraños o extranjeros no pasarán por ella, 
solamente aquellos que realmente sean parte del pueblo Santo, escogido por 
Dios, el pueblo  de Israel, que por más que lo espiritualices el contexto está 
hablando de la nación de Israel, y no de manera espiritual. 

Joel 3:18 Sucederá en aquel tiempo, que los montes destilarán mosto, (Vino) 
y los collados fluirán leche, y por todos los arroyos de Judá correrán aguas;… 

Aquí el profeta está hablando de una manera poética, de una manera 
alegórica cuando dice que los montes destilarán mosto y de los collados fluirá 
leche habla de mucha abundancia, lo que significa que será un tiempo de 
mucha abundancia para el pueblo de Israel, pero también el mosto, el vino, 
tiene que ver con el gozo del Espíritu de Dios, del Ruaj Ha Kodesh que 
se va a derramar y que va a traer mucho gozo y mucha alegría, va a 
hacer que sus mandamientos sean escritos en los corazones de todos 
sus escogidos. Y la leche tiene que ver con la palabra de Dios; 
recordemos que uno de los títulos que se le dan a Dios es el Shaddai que 
tiene que ver con los pechos de una mamá que alimenta a su bebé con ésa 
leche que es la que tiene los nutrientes perfectos, que tiene los anticuerpos, 
que tienen todo lo que el bebé necesita para su madurez y crecimiento; de 
manera que en ésa época cuando se establezca el reino, entonces ya no 
habrá posibilidad de que nos enfermemos porque seremos sanados por 
medio de su palabra y seremos totalmente purificados como dice aquí: V 3b 



“y por todos los arroyos de Judá correrán aguas”. El agua también tiene que 
ver con la palabra de Dios (Efesios 5), dice que Yeshúa ha limpiado a su 
esposa con agua y ésa agua de la que habla es el agua de la Palabra; y 
saldrá una fuente de la casa de YHVH pongan mucha atención a esta 
palabra , y regará el valle de Sitim… 

 
Pongamos mucha atención a ésta palabra; está hablando del Templo y está 

hablando que se va a establecer un tercer templo que va a ser definitivo en 

Jerusalén y dice que del templo saldrá una fuente y regará el valle de Sitim; 

y ¿A qué se refiere con esto del valle de Sitim? Bueno ahorita lo vamos a ver, 

y continua diciendo la profecía, que cuando esto se cumpla, cuando venga el 

tiempo de la redención veamos lo que va a suceder: Joel 3:19 Egipto será 

destruido, y Edom será vuelto en desierto asolado, por la injuria hecha a 

los hijos de Judá;…  

Es decir que Edom se quedará desierto, ¿Quién se llevó cautivos a los hijos 

de Israel en el último exilio? Roma que según los estudiosos es Edom, tan es 

así que el último exilio que estamos viviendo es el exilio de Roma, que se le 

conoce como el exilio de Edom, lo que significa que cuando ésta profecía se 

cumpla, la Roma (como religión y como pueblo) se quedará desierta, porque 

todos los hijos de Israel saldrán corriendo de ahí cuando se den cuenta 

que ya no tienen nada que ver con Edom;  

Joel 3:19b porque derramaron en su tierra sangre inocente… Esto es 

algo que por supuesto hecho Roma a lo largo de los siglos, ha derramado 

sangre inocente, se les ha culpado por infinidad de cosas a lo largo de los 

siglos, pero ¿Cuál podríamos decir que fue la primera sangre inocente que 

derramaron y dieron la autorización para que se derramara? Sé que esto de 

quien mato a Yeshua es un tema de mucha controversia respecto de quien le 

mató, pues nos guste o no finalmente fue Roma quien autorizó que mataran a 

Yeshúa. Por eso aquí vemos que finalmente Dios va a juzgar lo que hizo 

Edom;  

Joel 3:20 Pero Judá será habitada para siempre, y Jerusalén por 

generación y generación…  



Esto tiene que ver, NO con la fidelidad de Judá, sino con la fidelidad de Dios, 

Dios es fiel aunque nosotros seamos infieles.  

Así que volviendo una vez más a la palabra Sitim, ¿A qué se refiere con el 

valle de Sitim? Para entenderlo vemos lo que dice Números 25, y veamos 

que es sumamente impactante todo lo que sucedió en Sitim;  

NÚMEROS 25:1 Moraba Israel en Sitim; y el pueblo empezó a fornicar con 

las hijas de Moab, 2 las cuales invitaban al pueblo a los sacrificios de sus 

dioses; y el pueblo comió, y se inclinó a sus dioses…  

Estamos hablando de la época en que el pueblo de Israel salió de Egipto, 

andaba en el desierto, el libro de Números tiene que ver con los años que 

Israel estuvo recorriendo el desierto y aquí se nos relata un hecho 

vergonzoso y trágico en la historia del pueblo de Israel, en el que los 

hijos de Israel comenzaron a fornicar con las hijas de Moab; y ¿Quiénes 

son los moabitas, de donde salieron? La palabra Moab significa “del padre”, 

MO es un prefijo que está en la palabra AB, que quiere decir, “del padre” y 

tiene que ver con el incesto que tuvo Lot con una de sus hijas y de ahí 

vinieron los descendientes llamados moabitas, del padre, y también de otro 

de los hijos de otro incesto con otra hija vienen los amonitas. 

Y pues nuestro texto nos dice que estos moabitas invitaron al pueblo a comer 

de lo sacrificado a sus dioses, etc. También en Números 22 Números se 

narra que el rey de Moab, ancestro de Ruth que se llamaba Balac, junto con 

los ancianos de Madián, y Madián descendía de Abraham que una vez que 

muere Sara Abraham se vuelve a casar con una mujer que se llama Setura y 

la descendencia de Abraham con esa mujer, son los madianitas y en éste 

capítulo 22 se habla de que se unen la descendencia de Moab y la 

descendencia de Madián para luchar contra Israel contratando los servicios 

de un profeta que los maldijera llamado Balaam, y así tenemos la famosa 

historia de Balaam. 

Esto es algo muy interesante porque en escuelas donde se enseña judaísmo, 

esto lo decimos citando a una fuente confiable que vive en Israel y sus hijos 

estudiaron en una escuela religiosa en Jerusalén, en esa escuela les dan 

clases de Toráh y de tradición judía, y en esas escuelas cuando se refieren a 

Jesús, a Jesucristo el del cristianismo, se refieren a él como Balaam, así 



que mencionan a Jesús que los judíos le dicen Yeshu, ésta manera de 

llamarle así quiere decir que su nombre sea borrado, y es una manera fea 

de referirse a Yeshúa diciendo que su nombre sea borrado, entonces a 

Jesús, Yeshu como le llaman ellos, se le equipara con el profeta Balaam, que 

fue un hombre que recibió de parte de Dios revelación, sin embargo utilizó 

ésa revelación de manera equivocada, y eso le trajo muchas tragedias al 

pueblo de Israel.  

Pero lo interesante es que Balaam dentro de la tradición judía se le simboliza 

o se le representa con el cristianismo, y por eso es que el judaísmo no quiere 

tener nada que ver con cristianismo y esto es algo muy interesante porque si 

nosotros analizamos de manera objetiva y fría, nos daremos cuenta que en 

cierto sentido el judaísmo tiene razón en considerar que el cristianismo es 

como Balaam y vamos a ver porqué.  

El profeta Balaam era extranjero, gentil no era parte del pueblo de Israel, sin 

embargo a pesar de ser extranjero, a pesar de ser gentil, Balaam pronunció 

profecías extraordinarias sobre el Mesías; muchos de nosotros creímos en 

el Dios de Abraham Isaac y Jacob a través de gente que habló 

maravillas del Mesías y definitivamente eso no lo podemos negar, que 

muchas de las enseñanzas del cristianismo acerca de Jesús acerca de su 

amor y de su misericordia y de su compasión son extraordinarias y muchas 

de ésas enseñanzas tocaron nuestro corazón, muchas de ésas enseñanzas 

nos hicieron acercarnos a Él y eso es una realidad; y si nosotros estudiamos 

las profecías de Balaam en el libro de Números nos vamos a dar cuanta son 

profecías extraordinarias, sin embargo, el error de Balaam es que por 

codicia y por lucro fue seducido a ponerse en contra de Israel, solo 

pónganse a pensar en esto. 

Balaam dijo cosas correctas y verdaderas sobre el Mesías de Israel pero 

su error fue que por codicia y lucro fue seducido a ponerse en contra de 

Israel y a favor de los enemigos de Israel y si nos ponemos a pensar en lo 

que ha hecho la iglesia histórica, veremos que ha hecho exactamente lo 

mismo que Balaam, habla maravillas del Mesías de Israel, habla 

maravillas del Rey de los judíos, pero por codicia y por hacer su propio 

imperio y su propio reino, terminaron oponiéndose y dándole la espalda 

al pueblo de Israel, así qué la manera como Balaam perjudicó a Israel, fue 



así, aunque no lo pudo maldecir abiertamente, porque Dios no se lo permitió, 

recuerde que Dios le dijo que no podía maldecir a lo que Él había bendecido.  

Pero lo que sí hizo Balaam pare quedarse con el dinero que le estaban 

ofreciendo, FUE REVELARLE A BALAC EL SECRETO DE LA DERROTA 

DEL PUEBLO DE ISRAEL, Balaam conocía el secreto de cómo podía ser 

derrotado Israel, Balaam conocía lo que podía debilitar a Israel, la 

criptonita para el Israel; se acuerdan que a Superman lo debilitaba la 

criptonita, y bueno la criptonita para Israel y para cada uno de los que 

estamos en pacto con el Dios de Israel consiste en lo siguiente:  

“Tú eres fuerte y nada te va a tocar, el enemigo no podrá tocarte, nada 

podrá hacerte frente mientras estés en S A N T I D A D” 

Y quizás alguien podría citar el caso de Job que era un hombre que vivía en 

santidad y fue tocado por el maligno, pero recuerda que él fue tocado para 

cumplir propósitos divinos, es decir, Dios fue el que incitó a Satanás para que 

tocara a Job, ¿Pero porque lo hizo Dios si sabía que le iba a ir como en feria 

a Job? Bueno lo hizo porque Dios tenía un propósito de rebelarle y darle 

confianza a Job y de Job le conociera como nunca antes le había 

conocido, porque a pesar de que Job era un hombre recto y temeroso de 

Dios apartado del mal, él mismo dice con sus propias palabras al final de la 

prueba, “de oídas te había oído y más ahora mis ojos te ven…”, esto nos 

da a entender que //todas las cosas nos ayudan para el bien de los que aman 

a Dios//.  

Lo que significa que si nosotros estamos en santidad y somos personas 

rectas y temerosas de Dios y apartados del mal, todo lo que nos pase aun las 

tragedias, son para que tengamos un mayor encuentro y tengamos cada vez 

un mayor peso de gloria de nuestro Dios, o sea es para que tengamos una 

mayor revelación de la gloria de Dios y de sus Santidad. Así que mientras 

tú estés en santidad y estés teniendo una relación profunda con Él, no tienes 

que temer absolutamente nada.  

Por eso vemos que Balaam le dijo a Balac que mientras Israel esté En 

SANTIDAD, no tenemos oportunidad de hacer nada contra Israel, porque el 

que guarda a Israel es nada menos que el creador del universo, quien guarda 

Israel es el Rey de reyes es el Señor de los señores, es el Todo Poderoso, 



pero, Balaam le dijo el secreto a Balac, es secreto es si logras que Israel deje 

de ser fiel a Dios, si logras que Israel pierda la santidad, si logras hacer que 

Israel se aparte de Dios, esa sería la criptonita para Israel, y Balaam le 

sugirió a Balac que le enviara tentaciones para que caiga en pecado, y una 

vez que cayera en pecado ahora sí lo podrían vencer, porque de ésa 

manera el Señor tenía que disciplinar a su pueblo y ésa es la clave del 

secreto y la artimaña del enemigo del pueblo de Dios. 

De manera que eso es exactamente lo que hicieron los moabitas y los 

madianitas, quienes sedujeron a Israel en culto pagano, en que se recreaba 

la relación sexual entre Baal y la diosa de la fertilidad, la famosa reina del 

cielo, de la que se habla en Jeremías 7. 

Recuerden que en aquella época la economía giraba alrededor de la 

agricultura de manera que había muchas creencias en el sentido de que si se 

le rendía cierto culto a ciertos dioses entonces esos dioses les daban 

prosperidad y hacían que tuvieran muchas cosechas y se adoraba al dios de 

la fertilidad, al dios sol y se pensaba que gracias al sol era que tenían 

cosechas, se honraba a una diosa de la fertilidad que se llamaba la reina 

del cielo y que supuestamente gracias a ella tenían lluvias según sus 

enseñanzas, en fin eran una especie de carnavales; el origen de la palabra 

carnaval está relacionado con el dios Baal y que significa carne para Baal.  

Y si lo analizamos, no está muy descabellado y esto puede ser real porque 

precisamente los carnavales por ejemplo el Río de Janeiro, el de New 

Orleans,  son verdaderos desenfrenos con toda clase de inmoralidad, son 

festivales en donde las personas le dan rienda suelta a las pasiones carnales. 

Pues también en el tiempo antiguo en ésos templos de baal, se hacía una 

especie de show en la que se recreaba la relación entre Baal y la diosa de la 

fertilidad y las sacerdotisas del templo que se dedicaban a la prostitución 

incitaban a los que asistían a éstos carnavales al desenfreno sexual  

Números 25:3 Así acudió el pueblo a Baal-peor; y el furor de YHVH se 

encendió contra Israel. 4 Y YHVH dijo a Moisés: Toma a todos los 

príncipes del pueblo, y ahórcalos ante YHVH delante del sol, y el ardor 

de la ira de YHVH se apartará de Israel. 5 Entonces Moisés dijo a los 

jueces de Israel: Matad cada uno a aquellos de los vuestros que se han 

juntado con Baal-peor…  



Una vez más se está repitiendo la historia del becerro de oro, una vez 

más Israel está cayendo en el desenfreno; y vean lo que sucede. 

Números 25:6 Y he aquí un varón de los hijos de Israel vino y trajo una 

madianita a sus hermanos, a ojos de Moisés y de toda la congregación 

de los hijos de Israel, mientras lloraban ellos a la puerta del tabernáculo 

de reunión…  

Solo póngase a pensar, había una tremenda matanza, una tremenda tragedia 

y por eso mismo hay un lloro y un lamento de todo el pueblo, y éste hombre 

de los israelitas en la cara de Moisés, y en la cara de toda la congregación 

metió a ésta madianita a su tienda de campaña, con total cinismo. 

Números 25:7 Y lo vio Finees hijo de Eleazar, hijo del sacerdote Aarón, y se 

levantó de en medio de la congregación, y tomó una lanza en su mano; 8 y 

fue tras el varón de Israel a la tienda, y los alanceó a ambos, al varón de 

Israel, y a la mujer por su vientre. Y cesó la mortandad de los hijos de 

Israel…  

Por supuesto que esa fue una escena grotesca y terrible; y dice el texto. 

Números 25:9 Y murieron de aquella mortandad veinticuatro mil. 10 

Entonces YHVH habló a Moisés, diciendo: 11 Finees hijo de Eleazar, hijo del 

sacerdote Aarón, ha hecho apartar mi furor de los hijos de Israel, llevado 

de celo entre ellos; por lo cual yo no he consumido en mi celo a los 

hijos de Israel. 12 Por tanto diles: He aquí yo establezco mi pacto de paz 

con él; 13 y tendrá él, y su descendencia después de él, el pacto del 

sacerdocio perpetuo, por cuanto tuvo celo por su Dios e hizo expiación por 

los hijos de Israel…  

A partir de éste acto de celo que tubo Finees, Dios le promete que su 

descendencia vendrán todos los sumos sacerdotes, es decir, es de Finees 

que en hebreo se le llama Pinjas, que a partir de allí,  sus descendientes 

serían los sumos sacerdotes.  

Actualmente como consecuencia de estar en el nuevo pacto ya no debemos 

hacer esto que hizo Finees y las cosas son diferentes, ya que estamos en la 

época del perdón, del arrepentimiento, de la restauración, del año agradable 

al Señor, ya vendrá el año de la venganza pero por lo pronto estamos en el 



año del favor de Dios; estamos en el año agradable del Señor, y bueno en 

esta historia de Números como en la historia del becerro de oro, Leví recibió 

el sacerdocio por su celo al eliminar el pecado del campamento en la época 

del becerro de oro, y en éste caso el oficio del sumo sacerdote es otorgado 

de la misma manera por ése celo que tuvo también Finees, sin embargo en 

el nuevo pacto, en contraste con esto, quien recibe el oficio de sumo 

sacerdote perpetuo es aquel que no tomó una espada y fue a traspasar 

a otro, sino que es aquel que permitió ser traspasado él mismo en lugar 

de Israel. En el caso de Yeshúa, Él recibe el sacerdocio del orden de 

Melquisedec, (Mélej Tzedek), Rey de Justicia. 

Y ¿Yeshúa porque recibe ése sacerdocio perpetuo del orden de 

Melquisedec, sacerdocio diferente al de Leví? Levi tuvo un sacerdocio que 

se obtuvo derramando sangre, pero el sacerdocio de Melquisedec se 

obtiene tomando la justicia Él y aplicándola así mismo primero, 

recibiendo la lanza en su costado permitiendo que Él sea traspasado en 

lugar de todos nosotros; así que ésa es la maravilla de estar en el nuevo 

pacto porque si no fuera así, ¿Qué pasaría si no estuviéramos en el nuevo 

pacto? Bueno tan sencillo que si Dios no hubiera renovado el pacto con 

Israel, entonces todo su pueblo, todos estuviéramos muertos, ASÍ QUE 

Bendito sea nuestro Padre celestial que hizo un nuevo pacto con la casa de 

Israel y la casa de Judá, Bendito sea porque Él tomó la justicia y por eso 

Él es el justo que justifica al de la fe de Yeshúa.  

Números 25:14 Y el nombre del varón que fue muerto con la madianita era 

Zimri hijo de Salu, jefe de una familia de la tribu de Simeón…  

 

Y ¿Qué significa el nombre Zimri? significa “MI MÚSICA”; H2174 Strong 

Zimrí de H2167; musical; Zimri, nombre de cinco israelitas, y de una tribu 

árabe: Zimri.  

Fíjese como cada palabra en la escritura es muy importante, cada nombre 

tiene un significado muy profundo y que tiene que ver con un propósito divino; 

Zimri, éste hombre que fue muerto por traer a una madianita en plena 

tragedia del pueblo de Israel, su nombre significa mi música, mi sonido, la 

palabra tiene que ver con el tocar las cuerdas de un arpa o instrumento de 



cuerdas, Zimri, te representa a ti y a mí, Zimri representa a Israel llamado a 

proclamar las alabanzas de Dios; ¿Para qué fue creado Israel y cuál es el 

propósito del pueblo de Israel? El propósito del pueblo de Israel es ser 

conforme al hijo de David, conforme a Yeshúa, David fue un hombre 

conforme al corazón de Dios y ¿Por qué es famoso David, que es lo que 

conocemos más de David, de qué manera se dio a conocer, porque David es 

famoso hasta nuestros días? Pues por los salmos que él escribió, el escribió 

muchas alabanzas, el entendió el propósito de su vida, por eso se dice que él 

es el dulce cantor de Israel, por eso se dice que tiene un corazón conforme a 

l de Dios, porque David entendió que su vida era para cantarle y expresarle 

su gratitud continuamente a Dios. 

Y la pregunta es ¿porque deberíamos de cantarle? Le cantamos porque Él 

nos amó primero, le alabamos porque reconocemos nuestra bajeza y nuestra 

perversión, y que al igual que David, que tuvo que enfrentarse a un pecado 

muy grande que él cometió y una vez que es perdonado y que obtiene 

misericordia, entonces a partir de ése momento él puede dedicarse a cantarle 

de por vida a Dios porque él entendió la bienaventuranza de aquel a quien se 

le perdona sin hacer nada, “bienaventurado aquel cuya transgresión ha 

sido perdonada y cubierto su pecado, bienaventurado aquel a quien 

Dios no le inculpa de pecado”, él entendió eso y por eso se convirtió en 

un cantor. 

Veamos un pasaje más donde esta expresada la voluntad de Dios y para que 

creo a su pueblo, y este debería ser el propósito de nuestra existencia: 

ISAÍAS 43:21 Este pueblo he creado para mí; mis alabanzas publicará. 

Aquí está la clave de nuestra existencia, si tú te encuentras con tristeza, con 

aburrimiento, con ansiedad, con temores etc. si tú tienes toda ésta clase de 

sentimientos negativos, ¿Por qué crees que será, porque un ser humano 

podría sentirse sin propósito, vacío, con hastió, con aburrimiento etc.? Es 

porque simplemente no estamos cumpliendo nuestro propósito que dice 

Isaías 43:21, y por eso te estas sintiendo cómo te sientes, porque //fuiste 

creado para publicar sus alabanzas//, para dar a conocer sus maravillas, todo 

el tiempo estar hablando de lo que Él ha hecho, cuando dejas de hacer eso 

entonces empiezas a perder el propósito y la visión de vivir. Veamos también 

otro pasaje que nos comprueba esto mismo. 



EFESIOS 1:3 Bendito sea el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, que 

nos bendijo con toda bendición espiritual en los lugares celestiales en Cristo, 

4 según nos escogió en él antes de la fundación del mundo, para que 

fuésemos santos y sin mancha delante de él, 5 en amor habiéndonos 

predestinado para ser adoptados hijos suyos por medio de Jesucristo, según 

el puro afecto de su voluntad, 6 para alabanza de la gloria de su gracia, 

con la cual nos hizo aceptos en el Amado. 

Escucha bien esto desde antes de  la fundación del mundo ya fuiste 

predestinado para ser adoptados hijos suyos, y si te predestino desde antes 

de que tu nacieras eso quiere decir que no fue por lo que tu hicieras sino 

según el puro afecto de su voluntad. Y la clave de todo está en el verso 6, 

Así que tú y yo nacimos y fuimos escogidos para que nos la pasemos 

postrados agradecidos por lo que Dios hizo por nosotros a través del amado 

a través de Yeshúa, a través de ésa sangre que fue entregada en la cruz, 

para eso fuiste para que todo el tiempo estés agradecido, por lo que el 

amado hizo por ti en la cruz.  

Y escucha bien esto si quitas la mirada del que murió por ti en el madero, y 

solo empiezas a estar agradecido por las cosas que tienes, está bien estar 

agradecido por la comida, está bien agradecer por la salud, está bien 

agradecer por el trabajo, está bien agradecer por la esposa, por los hijos, etc. 

por todas las cosas buenas de éste mundo, está bien agradecer por ello, ES 

MUY BUENO AGRADECERLE A DIOS, pero si tu toda tu mirada la tienes 

puesta en las cosas de este mundo en un gran peligro, porque  qué pasa si 

solo hay momentos en que escasee la comida o si nos sucede algo trágico 

como la pérdida de un ser querido o si pierdes tu trabajo o si pierdes aquello 

por lo que estas agradecido en ésta tierra, entonces es posible que te 

empieces a deprimir, que te empieces a amargar y que incluso en lugar de 

ser para gloria de Dios solo estamos siendo de mal ejemplo.  

Así que si quitamos la mirada de aquello de lo que verdaderamente debemos 

estar agradecidos entonces es posible que tengas momentos de crisis, pero 

cuando solamente en tu mirada está la gratitud a lo que Dios hizo con su Hijo 

en la cruz, si el enfoque de nuestra mirada es el que murió en la cruz, 

entonces no hay manera de que te deprimas, porque si es un acto 

consumado, es un acto que ya no hay nada que lo pueda cambiar, ni la 



muerte, ni la vida, ni ángeles ni principados, ni potestades, ni lo 

presente, ni lo porvenir, ni ninguna cosa creada nos podrá separar del 

amor de Dios que es en el Mesías Yeshúa, ésa muerte en el madero, en la 

cruz tiene implicaciones eternas, y nadie podrá quitar el que dio su vida por ti. 

Así que el israelita que entro al campamento de Israel con la madianita 

llamado Zimri fue creado para alabar a Dios, Zimri fue creado para hacer 

música, para que sus labios expresaran su alabanza, para eso fue creado, 

sin embargo que fue lo que paso, bueno veamos que dice el relato.  

Números 25:15 Y el nombre de la mujer madianita muerta era Cozbi hija de 

Zur, príncipe de pueblos, padre de familia en Madián…  

Por algo se menciona el nombre de esa mujer, y la palabra Cozbi significa 

“mi mentira” H3579 Diccionario Strong Kosbbí de H3576; falso; Cozbi, 

una madianita: Cozbi.  

De modo que el propósito de Zimri de la tribu de Simeón, nombre que tiene 

que ver con la palabra Shemá, “Shemá Israel, Adonaí Eloheinu, Adonaí 

Ejad”, así que estamos llamados a escuchar la palabra de Dios para estar 

agradecidos, así que el propósito de Zimri era escuchar a Dios pero su 

problema fe que escuchó una mentira y esa mentira lo mató y esa es la 

tragedia que nos puede pasar a cada uno de nosotros, escuchar una mentira 

que en lugar de escuchar la Palabra de Dios y escuchar el propósito que Dios 

tiene para nosotros; escuchemos una mentira que nos mate.  

Números 25:16 Y YHVH habló a Moisés, diciendo: 17 Hostigad a los 

madianitas, y heridlos, 18 por cuanto ellos os afligieron a vosotros con sus 

ardides con que os han engañado en lo tocante a Baal-peor, y en lo tocante a 

Cozbi hija del príncipe de Madián, su hermana, la cual fue muerta el día de la 

mortandad por causa de Baal-peor. Recapitulando, el valle donde ocurre la 

tentación en donde los hijos de Israel fornicaron con las hijas de Moab se 

llama Sitim.  

Y la restauración de éste suceso está anunciada en la profecía de Joel que 

leímos. Ahora si podemos entender porque Joel menciona lo que sucede en 

Sitim. Joel 3:18 Sucederá en aquel tiempo, que los montes destilarán mosto, 

y los collados fluirán leche, y por todos los arroyos de Judá correrán aguas; y 

saldrá una fuente de la casa de YHVH, y regará el valle de Sitim…  



¿Por qué creen que el profeta Joel está hablando que Dios va a restaurar lo 

que sucedió en Sitim? Pues porque está anunciando que Dios un día va a 

restaurar lo que paso en Sitim, la perversión de los hijos de Israel, el 

adulterio de los hijos de Israel, la fornicación y la idolatría de los hijos de 

Israel, el Señor la va a restaurar en los últimos tiempos, y ¿qué tiene que ver 

esta palabra Sitim con el arca del pacto dentro del tabernáculo, que al fin 

de cuentas nos dimos un viaje largo para llegar a estudiar solo un evento que 

paso en Sitim? Bueno eso ahorita lo vamos a entender. 

Éxodo 40:4 Meterás la mesa (La de los panes) y la pondrás en orden; 

meterás también el candelero y encenderás sus lámparas, 5 y pondrás 

el altar de oro para el incienso delante del arca del testimonio, y 

pondrás la cortina delante a la entrada del tabernáculo. 6 Después 

pondrás el altar del holocausto delante de la entrada del tabernáculo, 

del tabernáculo de reunión.  

7 Luego pondrás la fuente entre el tabernáculo de reunión y el altar, y 

pondrás agua en ella. 8 Finalmente pondrás el atrio alrededor, y la 

cortina a la entrada del atrio. 9 Y tomarás el aceite de la unción y 

ungirás el tabernáculo, y todo lo que está en él; y lo santificarás con 

todos sus utensilios, y será santo.  

10 Ungirás también el altar del holocausto y todos sus utensilios; y 

santificarás el altar, y será un altar santísimo. 11 Asimismo ungirás la 

fuente y su base, y la santificarás. 12 Y llevarás a Aarón y a sus hijos a 

la puerta del tabernáculo de reunión, y los lavarás con agua. 13 Y harás 

vestir a Aarón las vestiduras sagradas, y lo ungirás, y lo consagrarás, 

para que sea mi sacerdote.  

14 Después harás que se acerquen sus hijos, y les vestirás las túnicas; 

15 y los ungirás, como ungiste a su padre, y serán mis sacerdotes, y su 

unción les servirá por sacerdocio perpetuo, por sus generaciones. 16 Y 

Moisés hizo conforme a todo lo que YHVH le mandó; así lo hizo. 17 Así, 

en el día primero del primer mes, en el segundo año, el tabernáculo fue 

erigido…  

El libro de éxodo está terminando con en el momento en que el tabernáculo 

está siendo erigido en el segundo año después de que Israel salió de Egipto, 



así que podemos decir que la conclusión de la salida de Egipto es el 

momento en que Moisés levanta el tabernáculo.  

Aquí podemos recapitular el orden de las instrucciones para levantar el 

tabernáculo que acabamos de leer del versículo 2 al 16 se enumeran todas 

éstas instrucciones que Moisés tenía que llevar a cabo para el 

levantamiento del tabernáculo así que a continuación vamos a enumerar 

las diez actividades:  

1.- Había que levantar el Mishkán, el tabernáculo en sí, lo que contenía el 

lugar Santo y el lugar Santísimo, de pieles de animales que ya estudiamos.  

2.- Introducir el arca y poner el velo de separación, es decir trabajaren el 

lugar Santísimo y aquí vemos cómo Dios está trabajando de adentro hacia 

afuera.  

3.- Acomodar el lugar Santo, la mesa del pan, la Menorá, y el altar del 

incienso. 

4.- Colocar afuera el altar de los holocaustos.  

5.- la fuente de bronce.  

6.- Delimitar el atrio externo.  

7.- Ungir con aceite el tabernáculo.  

8.- La Tevilá o purificación con agua de los cohanin, (sacerdotes).  

9.- Las vestiduras del sumo sacerdote y la unción de Aarón como sumo 

sacerdote.  

10.- Vestiduras y unción de sus hijos. 

Así que en éstos versículos del 2 al 16 vemos el orden de las instrucciones 

para levantar el tabernáculo y los últimos versículos del capítulo que son del 

18 al 33 vamos a ver la obediencia meticulosa de parte de Moisés a las 

instrucciones que le acaba de dar Dios;  

Éxodo 40:18 Moisés hizo levantar el tabernáculo, y asentó sus basas, y 

colocó sus tablas, y puso sus barras, e hizo alzar sus columnas. 19 

Levantó la tienda sobre el tabernáculo, y puso la sobrecubierta encima 

del mismo, como YHVH había mandado a Moisés. 20 Y tomó el 



testimonio (las dos tablas de la ley) y lo puso dentro del arca, y colocó las 

varas en el arca, y encima el propiciatorio sobre el arca. 21 Luego metió 

el arca en el tabernáculo, y puso el velo extendido, y ocultó el arca del 

testimonio, como YHVH había mandado a Moisés…  

Aquí vemos que Moisés está siendo muy meticulosos en la instrucciones que 

le dio Dios o sea está haciendo solo lo que le dijo Dios, y tomó el testimonio y 

lo puso dentro del arca, Tomó el testimonio que son las tablas de piedra 

donde se escribieron los mandamientos, ése es el testimonio de Dios y ya 

hemos hablado de que esas tablas tienen que ver con los corazones de 

piedra pero con la esperanza de que un día esos corazones sean cambiados; 

y esa es mi oración de que al terminar este estudio cuando te sea revelado el 

simbolismo de la madera de acacia, pues todo corazón de piedra pueda ser 

transformado en un corazón de carne. 

Éxodo 40:22 Puso la mesa en el tabernáculo de reunión, al lado norte de 

la cortina, fuera del velo, 23 y sobre ella puso por orden los panes 

delante de YHVH, como YHVH había mandado a Moisés. 24 Puso el 

candelero en el tabernáculo de reunión, enfrente de la mesa, al lado sur 

de la cortina, 25 y encendió las lámparas delante de YHVH, como YHVH 

había mandado a Moisés.  

26 Puso también el altar de oro en el tabernáculo de reunión, delante del 

velo, 27 y quemó sobre él incienso aromático, como YHVH había 

mandado a Moisés. 28 Puso asimismo la cortina a la entrada del 

tabernáculo. 29 Y colocó el altar del holocausto a la entrada del 

tabernáculo, del tabernáculo de reunión, y sacrificó sobre el holocausto 

y ofrenda, como YHVH había mandado a Moisés.  

30 Y puso la fuente entre el tabernáculo de reunión y el altar, y puso en 

ella agua para lavar. 31 Y Moisés y Aarón y sus hijos lavaban en ella sus 

manos y sus pies. 32 Cuando entraban en el tabernáculo de reunión, y 

cuando se acercaban al altar, se lavaban, como YHVH había mandado a 

Moisés. 33 Finalmente erigió el atrio alrededor del tabernáculo y del 

altar, y puso la cortina a la entrada del atrio. Así acabó Moisés la obra… 

Dice el la carta a los hebreos que Moisés fue fiel en toda la casa de Dios o 

sea en lo que Dios le mando, ¿Cómo es que Dios puede algún día decir 



que tú y yo acabamos la obra? ¿Qué frase se tendría que repetir una y otra 

vez en nuestra vida para que un día Dios diga así acabo tu nombre la obra? 

Si en nuestra vida se repite esta frase “Como YHVH había mandado a 

Moisés”. Si en nuestras vidas todo el tiempo se cumple el hecho de que 

como el Señor nos ha mandado hacer así lo hemos hecho, algún día Dios 

dirá, que así acabo (tu nombre) la obra. Tal como Pablo lo dijo: 2 Tim 4:6  

Porque yo ya estoy para ser sacrificado, y el tiempo de mi partida está 

cercano. 4:7 He peleado la buena batalla, he acabado la carrera, he 

guardado la fe.  

Que Dios nos ayude para que un día se diga eso o podamos decir eso 

nosotros, lo mejor que podríamos escuchar es “bien buen siervo fiel, en lo 

poco fuiste fiel en lo mucho te pondré” así que con esto termina el libro de 

Éxodo con la obediencia fiel de un siervo de Dios, y solo veamos el resultado 

de la obediencia meticulosa: este es el resultado, este es el fruto de la 

obediencia meticulosa. 

Éxodo 40:34 Entonces una nube cubrió el tabernáculo de reunión, y la 

gloria de YHVH llenó el tabernáculo. 35 Y no podía Moisés entrar en el 

tabernáculo de reunión, porque la nube estaba sobre él, y la gloria de 

YHVH lo llenaba…  

Era tanta la gloria de Dios en el tabernáculo que Moisés ni siquiera podía 

entrar, cuando estaba la gloria de Dios era tan fuerte que no podía entrar sino 

que una vez que se retiraba la nube de gloria, entonces ya entraba Moisés al 

tabernáculo y escuchaba la voz de Dios que le hablaba; de entre los 

querubines en el propiciatorio, y veamos un texto que esta sorprendente, 

NÚMEROS 7:89 Y cuando entraba Moisés en el tabernáculo de reunión, 

para hablar con Dios, oía la voz que le hablaba de encima del 

propiciatorio que estaba sobre el arca del testimonio, de entre los dos 

querubines; y hablaba con él. Y aquí les voy a hacer una pregunta que 

podemos deducir de este texto de la escritura, ¿Quién le hablaría a Moisés 

en medio de los querubines encima del propiciatorio, que es el lugar de la 

satisfacción, que es de madera de acacia, cubierta de oro y que en ese lugar 

se ponía la sangre del sacrificio de Yom Kipur?   

¿Sera muy difícil deducir la voz de quien le hablaba en ese lugar donde se 

derramaba la sangre? ¿Sera muy difícil deducir quien instruía a Moisés, 



quien dirigía a Moisés? Yeshúa hablaba con Moisés justamente en el lugar 

en donde se derramaba la sangre en Yom Kipur, de manera que quien le 

hablaba a Moisés y quien dirigía a Moisés era Yeshúa. Cierra con esto. 

Éxodo 40:36 Y cuando la nube se alzaba del tabernáculo, los hijos de 

Israel se movían en todas sus jornadas; 37 pero si la nube no se alzaba, 

no se movían hasta el día en que ella se alzaba. 38 Porque la nube de 

YHVH estaba de día sobre el tabernáculo, y el fuego estaba de noche 

sobre él, a vista de toda la casa de Israel, en todas sus jornadas.  

Solo quiero agregar lo mejor del vino, que es algo que se menciona, un 

detalle acerca del arca que es decisivo, y que es lo que nos va a permitir atar 

los cabos del tema que estamos estudiando el día de hoy sobre la madera de 

acacia con la cual se hizo el arca del pacto: NÚMEROS 10:35 Cuando el 

arca se movía, del pacto Moisés decía: Levántate, oh YHVH, y sean 

dispersados tus enemigos, y huyan de tu presencia los que te 

aborrecen… 36 Y cuando ella se detenía, decía: Vuelve, oh YHVH, a los 

millares de millares de Israel.  

El arca de la que está hablando, se refiere al arca de madera de acacia, 

estamos hablando del arca cubierta de oro, estamos hablando del arca que 

tenía las tablas de la Ley de Dios, el mana que caía del cielo, la vara de 

Aarón que reverdeció, estamos hablando del arca del testimonio, estamos 

hablando de lo que es el corazón del tabernáculo, lo que era más importante 

del tabernáculo, ya que el tabernáculo solamente era una habitación para el 

arca del pacto. Volver a repetir el versículo. 

Pensemos a quien representa el arca que era de madera de acacia, 

recubierta de oro, que tenía dos querubines que representan a los dos 

testigos, que son la casa de Israel y la casa de Judá, que tiene un 

propiciatorio o sea el lugar donde se derramaba la sangre, bueno cuando esa 

arca se movía, lo que implica vida, algo que está en actividad, algo que vive, 

cuando el arca se movía Moisés decía: Levántate, oh YHVH, y sean 

dispersados tus enemigos, y huyan de tu presencia los que te aborrecen… 

Y vean lo sorprendente, cuando el arca entraba en su reposo, cuando el arca 

ya no estaba en movimiento, cuando ella se detenía Moisés decía: Vuelve, 

oh YHVH, a los millares de millares de Israel.   



La oración de Moisés es: Señor, ahora que ésta arca está en reposo, trae de 

vuelta a los millares y millares de Israel; ¿Dónde está aquel que 

representa el arca? Esta sentado a la diestra del Padre, ¿Qué está 

esperando El que está sentado a la diestra del Padre? Que el Señor haga 

volver a los millares de millares de Israel. 

Yo espero que éste mensaje haga volver a millares de millares de Israel, el 

arca del pacto era quien conducía a Israel; póngase a pensar en esto ERA EL 

ARCA DEL PACTO QUIEN CONDUCÍA A ISRAEL, en conclusión: El 

tabernáculo y todo el culto en Él representa la misericordia divina al 

mantener su pacto a pesar de la infidelidad de su pueblo. 

¿De qué material era el arca del pacto? Aquí viene la respuesta, De acuerdo 

a la profecía de Joel; Dios restaurará en los últimos tiempos del monte del 

templo, de la casa del Señor saldrá una fuente que llegará al valle de Sitim… 

Y El valle de Sitim es donde Israel pecó y cayó en idolatría y ¿Qué significa 

la palabra Sitim? El arca del pacto representa la misericordia que Dios 

tendría al cubrir el pecado en relación con el adulterio espiritual durante el 

exilio, porque la palabra acacia en hebreo se dice precisamente “Sitim”, 

cuando tú dices “Sitim” solo te estas refiriendo a árboles de acacia, de 

manera que el valle de acacia que es el valle de Sitim que fue donde Israel 

pecó, tiene que ver con el simbolismo de la madera de acacia con la cual 

sería construida el arca del pacto.  

Por eso mismo el arca del pacto, también sería un recordatorio de la 

corrupción del pueblo de Israel, de su idolatría, pero también es como el 

antídoto, y como ejemplo tenemos el veneno de una serpiente, que tiene la 

propiedad para matarte pero que también del mismo veneno de la serpiente 

se extrae el antídoto, porque el antídoto contra el veneno se extrae del mismo 

veneno, entonces de la misma manera, de ése mismo acontecimiento, de las 

acacias, de eso mismo el Señor va a traer la reconciliación.  

Lo volvemos a repetir, el arca del pacto representa la misericordia que Dios 

tendría al cubrir el pecado en relación con el adulterio espiritual durante el 

exilio, deteniendo el exilio y dando esperanza de que el desierto florecería. Y 

esa bajeza de esa madera de acacia, fue cubierta con oro que viene de las 

estrellas, algo que es celestial, con la misericordia y la realeza divina.  



Lo interesante de ésta arca del pacto es pensar ¿en dónde está actualmente 

esa arca del pacto? Por el momento //supuestamente está perdida//, pero así 

como Yeshúa no es reconocido por muchos de sus hermanos también el arca 

está perdida, aunque se especula mucho de donde está, sabemos que Dios 

la va a sacar una vez más, la va a presentar una vez más cuando llegue el 

tiempo del cumplimiento de la profecía de Joel y una vez que se cumpla 

la profecía de Joel, entonces ésta es nuestra esperanza de aquel día 

cuando se presente y cuando se dé a conocer el arca:  

JOEL 3:18 Sucederá en aquel tiempo, que los montes destilarán mosto, y los 

collados fluirán leche, y por todos los arroyos de Judá correrán aguas; y 

saldrá una fuente de la casa de YHVH, y regará el valle de Sitim. 19 

Egipto será destruido, y Edom será vuelto en desierto asolado, por la injuria 

hecha a los hijos de Judá; porque derramaron en su tierra sangre inocente. 

20 Pero Judá será habitada para siempre, y Jerusalén por generación y 

generación.  

Que un día dancemos como David, cuando el arca sea puesta en Jerusalén y 

cuando se cumpla ésta profecía. 

ORACIÓN: Papito te doy muchas gracias por permitirme terminar este 

estudio de Éxodo, que nos llena de esperanza, con respecto al tabernáculo 

de David que ha de ser levantado con respecto al arca del pacto que ha de 

volver una vez más a Jerusalén y que una vez más le recordara a todo tu 

pueblo Israel, tanto el Israel que está cerca, como el Israel que está lejos, 

QUE TU HAS SIDO FIEL, que tu misericordia es para siempre, diga ahora 

todo Israel, que tu misericordia es para siempre, y que tu pueblo entienda que 

tú lo predestinaste para recibir misericordia y para que una vez que 

entendamos tu misericordia que TU tuviste con todos nosotros, a pesar de 

ser fornicarios, a pesar de ser adúlteros, pues una vez que reconozcamos 

nuestra maldad y nuestro pecado, entonces Señor que seamos restaurados 

como al principio, que seamos vivificados y que un día entendamos la 

profundidad de tu misericordia y que podamos danzar como David cuando 

esa arca fue llevada a Jerusalén para que tuviera reposo, y que cuando esa 

arca tenga reposo, entonces puedas volver a los millares de millares de 

Israel, te lo rogamos bendito Padre en el Nombre y por los méritos de 

Yeshúa… ¡AMÉN! 
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